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CITTA’ DI TORINO   

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8  
27 FEBBRAIO 2019 

 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in 1° 
convocazione per la seduta del 27 FEBBRAIO 2019 alle ore 19.30  presenti, 
nell’aula Consiliare del Centro Civico, in Torino, C.so Corsica n° 55, oltre al 
Presidente Davide RICCA,  i Consiglieri: 
 
AIME Luca – DEMASI Andrea – FICHERA Maria - FRANCON E Vittorio – GERMANO 
Lucia – GIARETTO Massimo - GUGGINO Michele Antonio – LOI CARTA Alberto - LUPI 
Alessandro – MARRAS Oliviero - MONTARULI Augusto – OMAR SHEIKH Suad – 
PALUMBO Antonio - PASQUALI Raffaella - PETRACIN Noe mi.  
 
In totale con il  Presidente  n. 16 Consiglieri. 
 
Risultano assenti  i  Consiglieri: Berno, Borello, D’Agostino, D’Alessio, Delpero, 
Miano, Pagliero, Parmentola, Pera. 
 
 
Con l’assistenza della Dirigente di Area Dr.ssa Piera RAPIZZI con funzioni di 
Segretario:   
 
 
Ha adottato in 
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 
Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 
 
 
C.8 – MOZIONE RELATIVA A: “PROPOSTA AZIONI DI MIGLI ORAMENTO PISCINA 
LIDO”. 
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MOZIONE 
 
 
OGGETTO: “PROPOSTA AZIONI DI MIGLIORAMENTO PISCINA LIDO”. 
 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 

 
PREMESSO CHE 

 
Notizie storiche ci narrano che il fiore all’occhiello degli stabilimenti balneari torinesi dell’epoca 
erano i Bagni Lido Savoia. 
 
L’offerta era a cinque stelle: sdraio, ombrelloni, cabine e docce, il tutto con alle spalle la frescura 
della collina e di fronte lo spettacolo offerto dalla capitale del Regno di Sardegna. 

 
Nel 1933 fu realizzato un altro impianto ancora oggi frequentato dai torinesi che vogliono nuotare 
o semplicemente rinfrescarsi, quella della Piscina Lido, di nuovo sulle rive del Po. 
All’epoca la struttura si chiamava però “Bagni Savoia”, aveva una sala da ballo affacciata sul 
fiume ma non ancora la piscina che c’è oggi. 
 
Quella infatti fa parte delle cosiddette “Tre Gemelle”: la Lido, la Piscina Franzoj in strada antica di 
Collegno e la Piscina Lombardia nell’omonimo corso. Si chiama così un unico progetto per i tre 
impianti costruiti nei primi anni ’80 dalla ditta Ronco Piscine su incarico del Comune di Torino 
quando era sindaco Diego Novelli. Il progetto, sostato 900 milioni di lire, prese spunto da 
un’iniziativa di sviluppo dell’edilizia e della pratica sportiva natatoria nato in Francia in quegli 
anni e consentì di realizzare tre piscine “copri-scopri” con tetto piatto e scorrevole, che d’estate 
servono per i corsi di nuoto e d’inverno diventano piscine all’aperto. (fonte da articolo estratto da 
TORINOTODAY di Claudio Pizzigallo) 

 
CONSTATATO CHE 

 
Ancora oggi è una tra le piscine più endemiche della nostra circoscrizione, tuttavia i suoi 40 anni si 
fanno sentire e qualche rinnovamento sarebbe più che utile per ridargli un po’ di “smalto”. 
 
Sappiamo comunque che al momento la situazione finanziaria della circoscrizione non 
permetterebbe opere di riqualificazione di grande entità e comunque strutturali, però si potrebbero 
analizzare e discutere alcuni interventi di basso impegno economico che potrebbero in qualche 
modo migliorarne alcuni aspetti qualitativi che andiamo ad elencare: 
 

- Tornelli all’ingresso o dispositivi elettronici per il riconoscimento delle tessere: questi 
potrebbero garantire un controllo dei flussi e delle presenze nelle diverse fasce orarie, la 



gestione delle categorie associative e la regolarità degli spazi acqua assegnati, nonché, 
l’analisi degli orari sottoutilizzati per un’analisi oggettiva delle assegnazioni; 

- Divise agli operatori comunali della piscina e targhette di identificazione personale e 
dei ruoli, con obbligo esteso anche alle realtà associative private; 

- Acqua calda e asciugacapelli a gettoniera, eventualmente forniti da aziende private in  
comodato d’uso comprensivo della manutenzione ordinaria e straordinaria; il prezzo del 
gettono o delle schede potrebbe essere compreso nel costo del biglietto, con possibilità 
di ricarica per un uso personale prolungato. Questo metodo ridurrebbe i costi di 
gestione, manutenzione e gli sprechi; 

- Distributore automatico interno di vivande e bevande (da posizionare per esempio nella 
sala vetrata); 

- Nuova segnaletica di indicazione interna ormai danneggiata, precaria o mancante; 
- Spazi pubblicitari interni/esterni. Possibilità di installare spazi pubblicitari da destinare 

a “sponsor” privati a fronte di un canone annuo (o servizi in controparte). I proventi 
sarebbero utilizzati per alcune opere di manutenzione ordinaria e straordinaria; 

- Spazi esterni per il periodo estivo. Già la scorsa estate sono stati dati in concessione gli 
spazi esterni per la gestione del bar ma si potrebbero coniugare altre attività ricreative 
per aumentare l’offerta commerciale quali: concerti musicali, opere teatrali o artistiche 
rivolte ad un pubblico variegato (uno è stato realizzato con successo la scorsa estate) o 
come punto verde. Anche qui, gli eventuali proventi, sarebbero utilizzati per alcune 
opere di manutenzione sia ordinaria che straordinaria; 

- Sempre e soprattutto durante il periodo estivo, durante l’orario al pubblico (e soprattutto 
nei week-end), sempre per aumentare l’offerta commerciale, valutare  di proporre al 
pubblico , in modalità compresa nel biglietto, alcune attività di gruppo da svolgere in 
acqua (spinning, acquagym, baby parking, animazione varia). 

 
Tali attività potrebbero essere gestite attraverso una manifestazione di interesse e 
l’offerta di alcune associazioni che presentassero un progetto di fattibilit economica  
interessante per la stessa amministrazione. 

 
CHIEDIAMO 

 
Al Presidente, al Coordinatore della II Commissione e sottocommissione allo sport di valutare 
e vagliare se non sia possibile, attraverso una apposita commissione o tavolo di lavoro, portare 
avanti alcune proposte sopradescritte aprendo la partecipazione alle commissioni di quartiere 
per valorizzare eventuali altre proposte dei cittadini atte a migliorare tali aspetti qualitativi e a 
vantaggio economico. 
 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione palese per alzata di mano, ha dato il seguente 
esito: 
 
Presenti  16 
Votanti  16 
Astenuti  == 
Favorevoli    16 


